



Il m'est proposé de faire un petit retour en arrière sur ma vie au sein de la Fraternité franciscaine séculière..., je prends conscience du chemin parcouru, grâce à mes frères et sœurs en Saint François, et je dis et redis :

« Loué sois-tu mon Seigneur, toi qui me donnes des Frères ».

Voyons donc *c'était en 1969* : je venais de quitter l'A.C.I mouvement ne correspondant pas à ma quête spirituelle, et voilà que grâce à des amis, dont Jean-Claude (devenu mon mari), j'arrive dans un milieu fraternel, toutes conditions, milieux très divers ouverts aux autres.

L'Esprit Saint commençait ses « clins d'œil »

Les jeunes que je rencontrais n'ont cessé d'en ajouter à cette quête de spiritualité. (Nous étions au lendemain de mai 68, l'homme, la vie, les actes, le milieu familial, professionnel, posaient questions. Je cherchais des réponses, c'était nouveau pour moi...).

J'ai appris que les Frères Franciscains étaient présents sur Nantes, et qu'une Fraternité « Tiers-Ordre » à l'époque, existait sûrement dans une si grande ville. Je fis mes recherches et contactais le Frère Sébastien, à l'église Saint-Similien à l'occasion de la célébration de la fête de la Saint François. Il me mit en relation avec l'équipe du Père Dubigeon Yves (aumônier du lycée Guist'hau), et tout démarra...

J'ai été enthousiasmée des partages sur les paroles d'Évangile, par les actes posés en paroisse et associations caritatives... Mon catéchisme prend une autre couleur et devient un enrichissement prodigieux sur les valeurs humaines. Je rencontre Marthe Robin à Châteauneuf-de-Galaure dans la Drôme, elle me conseille de continuer le chemin au sein des Franciscains.

Ma foi s'affirme, elle se construit petit à petit sur le roc....

Je ne pouvais m'arrêter sur ce chemin. L'engagement franciscain prend sens au fond de moi, afin d'affirmer mon appartenance, ma fidélité à Saint François, pour renouveler et prolonger l'engagement de mon baptême, bref : m'engager solennellement dans le Tiers-Ordre franciscain, bien sûr après 25 ans de présence, mais il n'est jamais trop tard.

La célébration solennelle, a lieu : **le samedi 26 Juillet 1997 au couvent des Franciscains de Canclaux** accompagnée d'Antoine et Guite Chevallier, du frère Henri Jo de Castelbajac, accompagnée des membres de notre Fraternité « La joie parfaite ». Cet engagement, accomplissement d'un passé, devenait *une route à accomplir*, une « *porte ouverte* » ...

«c'est ce que je veux accomplir... »

dit François au prêtre lui expliquant un passage d'Évangile ouvert au hasard... .

Sans cesse Dieu, Jésus, François me passionnent et me façonnent.

L'esprit-Saint que j'ai re-découvert en l'année du thème de l'Esprit Saint, me révéla que je n'aurais probablement pas agi de telle ou telle façon lors de décisions importantes professionnelles, familiales et autres, si la spiritualité franciscaine ne s'était ancrée en moi. Saint François recommande la désappropriation, surtout désappropriation du « pouvoir dans toute situation ».

Ce chemin continue.... Les talents reçus ne m'appartiennent pas, et de ce fait, ces talents, ces dons reçus, ne doivent être qu'au *service des autres*.

D'être engagée, c'est vivre les responsabilités au sein de la Famille franciscaine, je suis engagée envers mes frères et sœurs en équipe, mais aussi envers la Famille franciscaine locale, régionale, nationale, internationale d'où l'importance d'être présente aux diverses rencontres proposées.

La Fraternité m'a appelée pour la mission d'assistante... un service que j'essaie d'accomplir m'inspirant de Saint François sur le chemin de l'Évangile qui sollicitait ses frères à la prière, à l'écoute, à l'humilité, à la patience, à la sagesse, autant de recommandations qu'il me faut entendre et transmettre par les grâces reçues de l'Esprit Saint.

La spiritualité franciscaine m'engage aussi envers l'Église et les périphéries. Mettre la paix en étant membre d'un conseil de copropriété. Vivre l'Évangile avec les malades et leur donner le corps du Christ. Vivre l'Évangile lors des visites en prison. Ce sont autant de rencontres durant lesquelles je découvre Jésus souffrant et miséricordieux.

Le chemin continue avec le Christ, Saint François, Sainte Claire : des « modèles à suivre ».

Je remercie le Seigneur de me laisser cette « porte ouverte », pour que j'avance encore et encore sur le chemin qu'Il me propose et me proposera... avec vous tous

Aujourd'hui - 9 octobre, nous fêtons Saint François et je ne peux pas oublier que tout a commencé lors de la fête de Saint François le 4 Octobre 1969.